



Nombre del alumno: Edgar yael de la cruz Gómez

Nombre del profesor: Sandra Edith Moreno López

Licenciatura: M.V.Z

Materia: Historia

Nombre del trabajo: ESCUELA DE MEDICINA VETERINARIA

Ocosingo, Chiapas a 29 de octubre de 2021

ESCUELA DE MEDICINA VETERINARIA

El nacimiento de la primera escuela veterinaria del mundo se fundó en Francia, en concreto, en la ciudad de Lyon, en 1761 quien se encargó de ponerla en marcha fue Claude bourgelat, abogado y caballista ilustre, que consiguió poner en pie la école national veterinaire, la cual



se creó en un convento de las damas de santa isabel a las orillas del río saona.

Desde entonces, el número de escuelas y facultades dedicadas a esta ciencia, que este año celebra los 250 años de su creación, ha ido extendiéndose por el todo mundo y en el caso de la Universidad de Córdoba (UCO) se ha convertido en la facultad referente de Andalucía, puesto que es la única de la comunidad.

Quien bien sabe de la historia de la llegada de la Veterinaria a España es el catedrático de la UCO Diego Santiago, quien recuerda que fue la Real Orden de septiembre de 1788, auspiciada por Manuel Godoy, ministro de Carlos IV, la que dispone la creación de dos Escuelas de Veterinaria, una en Madrid y otra en Córdoba. Segismundo Malats e Hipólito Estévez, albéitares de la época, explica Santiago, fueron los encargados de redactar un plan de estudios y de ordenar la puesta en marcha de la Escuela de Madrid, que comienza a funcionar en el año 1793.

La Educación Veterinaria en México a través de la historia ha sufrido una serie de transformaciones. Se inicia en 1853 cuando se funda la Escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria, institución que perdura hasta 1914, año en que se cierra. Dos años más tarde se abre como Escuela Nacional de Veterinaria; en 1918 se le añade el término de Medicina. Esta institución estuvo adscrita a alternadamente a la Secretaría de Fomento y a la Secretaría de Instrucción Pública hasta 1929, año en que se incorpora a la UNAM. En 1949 después de una larga campaña de parte de los zootecnistas se transforma en: Escuela Nacional de Medicina Veterinaria y Zootecnia. Años más tarde en 1969, gracias al empeño del equipo de trabajo del Dr. Pablo Zierold la escuela se transforma en Facultad. En los números siguientes, presentaremos a nuestros apreciados lectores 26 biografías breves de

los directores en las diferentes etapas de la evolución de la Escuela Nacional de Medicina Veterinaria.

llegaron valiosos conocimientos sobre la medicina de los equinos, y, con ellos, el término albeitería para definir el arte de curar a los animales. A su vez, se denominó albéitar al profesional dedicado a la práctica veterinaria.

Principal mente en los caballos ya que de ellos eran muy utilizados durante las guerras, y batallas de aquel entonces

A modo de introducción, nos parece necesario comenzar con una breve exposición del papel desempeñado por la Real Caballeriza en relación a la Albeitería. El Maestro herrador y albéitar que comienza a prestar sus servicios en la asistencia clínica y el herrado de la numerosa y selecta caballeriza de los Reyes, lo hace como Ayuda de Herrador de Caminos, la siguiente categoría del escalafón es la de Herrador de Caminos, desde la que se accede a la categoría superior, Herrador y Albéitar de número (la denominación de la plaza cambiará en 1793 a la de Mariscal de número).

La promoción se produce por ascenso del más antiguo en el cargo al nivel superior, que ha quedado vacante por ascenso o fallecimiento de quien lo ocupaba. En alguna ocasión, para favorecer a un determinado albéitar, se produce el nombramiento con carácter honorario o supernumerario, que es una posición intermedia entre las establecidas oficialmente y que sitúa al designado en orden preferente de ascenso.

El nombramiento como Herrador y Albéitar de número de la Real Caballeriza supone alcanzar la mayor cualificación posible en una antigua profesión, la Albeitería, pues lleva anexo siempre, sin excepción, el nombramiento como Alcalde Examinador del Real Tribunal del Protoalbeitarato, que es de carácter vitalicio.

BIBLIOGRAFIAS

<https://www.abc.com.py/edicion-impresa/suplementos/abc-rural/primera...>

www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0122..

https://www.eldiadicordoba.es/cordoba/origen-Veterinaria_0_539346434.html

<https://bmeditores.mx/.../historia-de-la-educacion-medico-veterinaria>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1959029.1853-surgimiento...>

<https://mas-mexico.com.mx/dia-del-veterinario-en-mexico-la-primera...>